
Niederschrift  
 

der 7 ordentlichen öffentlichen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am Montag, den 
19.06.2017, Schloss, Lesesaal 

 
Anwesend: 
Herr MdG Jan Wölfl 
Herr MdG Dr. Matthias Heil 
Herr MdG Marco Hosenseidl 
Herr MdG Joachim Reimertshofer  
Herr MdG Raimund Ludwig Frank 
 
Gemeindevorstand 
Herr Bürgermeister Jörg Wetzstein 
Frau 1. Beigeordnete Kristina Paulenz 
Herr Beigeordneter Herbert Hahn 
Herr Beigeordneter Josef Freundl 
 
Gemeindevertretung 
Herr MdG Kai Ilge 
 
Gemeindeverwaltung 
Michael Deubler, Hauptamtsleiter 
 
Schriftführerin 
Bärbel Liebert 
 
 
Vors. Jan Wölfl eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht. 
Er begrüßt die Ausschussmitglieder, die Mitglieder des Gemeindevorstands und aus der 
Gemeindevertretung, die anwesenden Gäste und ganz besonders Frau Nitter und Herrn 
Böhm-Högy, Kommunalberater der EKOM21. 
 
Zur bestehenden Tagesordnung werden keine Änderungen beantragt. 
 
Abstimmungsergebnis über die Tagesordnung:   einstimmig dafür 
 
 
 
TOP 1 Niederschrift der 6. Sitzung vom 08.06.2016 
 
Hier gibt es keine Änderungswünsche. 
 
Abstimmungsergebnis      4 Ja- Stimmen 
         1 Enthaltung 
 
 

TOP 2   Freigabe von gesperrten Mitteln für ein Ratsinformationssystem 
  Vorlage des Gemeindevorstands vom 10.05.2017 

Zu diesem Tagesordnungspunkt sind Vertreter des Anbieters 
EKOM 21 eingeladen 

  
Vors. Jan Wölfl übergibt das Wort an die Kommunalberater der EKOM21. 
Frau Nitter erklärt die Funktonen und Arbeitsweise mit dem Ratsinformationssystem anhand 
einer Power-Point-Präsentation. 
Alle Fragen werden beantwortet. 
 



Vors. Jan Wölfl fragt nach anderen Angeboten. 
Er legt seine recherchierten Notizen vor und bittet Hauptamtsleiter Michael Deubler darum, 
weitere Angebote und Vergleiche einzuholen. 
 
Nach dem Dank an die Vertreter der EKOM21 verlassen diese die Sitzung. 
 
 
Da sich unter den Gästen Vertreter des Ober-Mörler Tennisclubs e.V. OMTC befinden, 
beschließt der Ausschuss, den TOP „Vorzeitige Verlängerung des Erbbaurechtsvertrags mit 
dem OMTC…“ vorzuziehen. 
Der bisherige TOP 5 wird damit zu TOP 3. 
Die anschließenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 

TOP 3  Vorzeitige Verlängerung des Erbbaurechtsvertrages mit dem  
Ober-Mörler Tennisclub e. V. (OMTC) vom 19.12.1977 

  Vorlage des Gemeindevorstandes vom 07.06.2017 
 
Beschlussempfehlung des Gemeindevorstands: 
Die Gemeindevertretung stimmt der vorzeitigen Verlängerung des vorgenannten 
Erbbaurechtsvertrages um weitere 40 Jahre bis zum Ablaufjahr 2078 zu. 
 
Um 20:48 Uhr wird die Sitzung für 10 Minuten unterbrochen, um den anwesenden Vertretern 
des OMTC die Möglichkeit zur Erklärung zu geben. 
Herr Terence Dürauer (Vors. des OMTC) begründet den Antrag mit der Auflistung der 
geplanten Renovierungsarbeiten. Der Umfang der Sanierung hängt maßgeblich von der 
Laufzeit des o.a. Vertrages ab. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, dem 
Beschlussvorschlag des Gemeindevorstands zu folgen. 
 
Abstimmungsergebnis:      einstimmig dafür 
 
 
Die anwesenden Gäste verlassen die Sitzung. 
 
 

TOP 4  Kooperationsvertrag mit der Deutsche Glasfaser Netz Entwicklung 
  GmbH 
  Vorlage des Gemeindevorstands vom 21.03.2017 
 
Beschlussvorschlag des Gemeindevorstands: 
Die Gemeindevertretung genehmigt den Inhalt des vorliegenden Kooperationsvertrages und 
beauftragt gleichzeitig den Gemeindevorstand, den Kooperationsvertrag mit der Deutsche 
Glasfaser Netz Entwicklung GmbH abzuschließen. 
 
MdG Marco Hosenseidl weist darauf hin, dass in § 3 (5) letzter Satz des Vertrages das 
zitierte Gesetz nicht eingetragen ist. 
Außerdem ist in Anlage 2: Gesamttrassenberechnung der erste Satz wie folgt abzuändern: 
„Die Zusatzkosten gemäß § 9 des Vertrages….“ 
Vors. Jan Wölfl empfiehlt dem Gemeindevorstand dringend die Option auf Begehung gemäß 
§ 11 des Kooperationsvertrages zu nutzen.  
 
 Der Haupt-und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, der Vorlage des 
Gemeindevorstands mit den o.a. angesprochenen Änderungen zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:      einstimmig dafür 
 
 



 

TOP 5  Neuanschaffung einer Kücheneinrichtung für den Rittersaal 
  Vorlage des Gemeindevorstandes vom 17.05.2017 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss gibt die unter Kostenstelle 15760103 (Schloss), Sachkonto 
0860010 gesperrten Gelder in Höhe von 20.000,- € für die Anschaffung einer 
Kücheneinrichtung im Schloss Ober-Mörlen (Rittersaal) und einer Spülmaschine im 
Dorfgemeinschaftshaus Langenhain-Ziegenberg und frei. 
 
Abstimmungsergebnis:      einstimmig dafür 
 
 

TOP 6  Verschiedenes 
 

a) MdG Dr. Matthias Heil meldet Straßenschäden. 
Bürgermeister Jörg Wetzstein bittet darum, solche Fragen direkt mit dem zuständigen 
Sachbearbeiter zu besprechen bzw. per Mail auf Probleme hinzuweisen. 

 
b) MdG Marco Hosenseidl fragt nach, was am Bolzplatz in Langenhain-Ziegenberg 

aufgebaut wird. 
Beigeordneter Herbert Hahn erklärt, dass es sich um einen Funkverteilter-Mast der 
Firma Nexiu für den Breitband-Ausbau handelt. 

 
 
 
 
Ende der Sitzung 21:25 Uhr 
 
 
 

          
Jan Wölfl        Bärbel Liebert 
Vorsitzender HuF       Schriftführerin 
 
 


